

ECRITURES EN PARTAGE

Une initiative du service diocésain pour les relations avec le judaïsme (SDRJ 64)

Je considère les Juifs comme mes « frères aînés dans la foi », et j'ai choisi « Écoute Israël » comme devise épiscopale, précisément pour manifester ma conviction de l'unité du peuple de Dieu à travers l'histoire, entre ce que nous appelons la première et la seconde alliance.

Mgr Marc Aillet

Créé 2015, le SDRJ entretient de bonnes relations avec les rabbins et les présidents des communautés de Bayonne et de Pau. Pendant 4 ans des rencontres ont été organisées avec des invités comme le rabbin Dalsace en 2016 et le professeur André Wénin de Louvain, connu pour ses livres sur la Genèse, en 2018. D'où l'idée, face à la crise sanitaire, de recourir à Internet pour les faire dialoguer sur un texte biblique.

En 2020, ce projet a vu le jour sous l'intitulé *Ecritures en partage*. Le 30 novembre dernier Yeshaya Dalsace et André Wénin entamaient un dialogue sur l'un des textes fondateurs de la bible hébraïque : le passage de la mer (Exode 13,17 – 15,21), dont une partie est lue et une autre chantée lors de la veillée pascale.

Dans le monde chrétien, expliqua le professeur André Wénin, ce texte peut faire problème car Dieu y est évoqué sous un jour qui semble violent. A cela le rabbin Dalsace répond qu'au contraire, ce qui peut faire difficulté pour un Juif, c'est que Dieu soit resté sans intervenir pendant des années. Et il est vrai que l'Égypte décrite dans le chapitre 1 de l'Exode fait penser à un vaste camp de concentration sous la coupe d'un monarque génocidaire.

Souvent mal connus des chrétiens, les Actes des Apôtres ont fait l'objet d'études approfondies ces dernières années, notamment du pasteur suisse Daniel Marguerat. Ce dernier écrit notamment : *Luc a la vision d'un peuple de Dieu où coexistent juifs et païens, une vision de l'universalité du peuple saint où chacun s'ouvre à Dieu par la confession de ses fautes. (La Première histoire du christianisme, p. 237)*

Le rabbin Eric Aziza d'Arcachon, qui en 2017 prit l'initiative de créer un groupe d'Amitié Judéo-chrétienne avec le curé de la ville, accepta de tenter l'aventure et tous les mois il propose à un groupe de Juifs et de chrétiens d'aborder l'enracinement juif des débuts du christianisme. L'Ascension renvoie-t-elle à Moïse et au Sinaï ? Qu'est-ce que les Juifs célèbrent lors de la Pentecôte ? Ces rencontres dialoguées s'avèrent prometteuses et d'autres textes seront abordés, notamment les 7 paroles du Christ en croix.

Jean Kalman (SDRJ)

Pour tout renseignement contacter : rel.judaisme@diocese64.org ou consulter le site du diocèse.

Prochaines rencontres sur Zoom :

Exode (n° 822 4241 9743) dernier lundi du mois à 18 h

Actes et NT (n° 605 275 6412) 4/2 – 11/3 – 7/4 – 6/5 à 16 h 15.